

NO. 9904
PALMA DE MALLORCA
HORAS DE DESPACHO
TELÉFONO 10-27
Circulars Completadas, p.

Lunes 24 de Junio

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España
Móvil
Ld.

Nuestra excursión al Torrent de Pareis y al puerto de Andraitx

(A bordo del «Cataluña».—El 23 de Junio)

Antes de la salida.—En el muelle el alba no se dibuja todavía y ya hay pasajeros a bordo del «Cataluña». Todos los vapores empleados para excursiones, tienen sus puntos estratégicos, más o menos importantes según las aficiones de cada cual. Hay quien gusta de viajar en la misma proa porque a ella no llega el temblor de la hélice y porque de vez en vez se contemplan los delfines; hay quien prefiere ir a popa por no ver tan de cerca las olas que abre el vapor ó, sencillamente porque es el castillo de popa y es en el «Cataluña» donde mejor se atalaya el paisaje. A medida que el tiempo avanza, van llegando grupos de excursionistas que presurosos se acomodan sobre cubierta, formando pequeños círculos de sillitas acá y acullá.

Todos tienen el pique de tales fiestas. Ellos, los hombres, con unos paquetitos, unos gemelos ó un aparatito fotográfico, algunos con sombreros de anchas alas y cubrepolvos de dril. Ellas las mujeres, con sus elegantes y vaporosas charapes y bastantes de ellas, cuidando tanto de la elegancia del peinado, como de la comodidad. El «Cataluña», empavesado, ofrece un bonito aspecto. Una brisa suave mece las hilas de banderolas que ondean pasadamente como despidiéndose de la ciudad dormida todavía. Continúan van llegando pasajeros que ya de lejos son llamados a voz en grito por sus compañeros de a bordo.

Faltan quince minutos para las cuatro y ya el buque expedicionario se encuentra atestado. Un oleaje pausado, sin chotets, muere sobre las rocas de la escollera del muelle viejo. Alguien se ha fijado en él, y la mira al soslayo, creyéndose sin duda el futuro causante de un mar.

Allá veremos. La mañana es limpiada y transparente. El cielo de Oriente se tinte de amatista anunciando la próxima salida de un sol de Junio; una señora viene jadeante por culpa del maldito despertador que ha retrasado; detrás de ella corren otras más rezagadas por culpa Dios sabe de qué, y embarcados todos, pita la sirena, la hélice mueve el agua, la banda del Regimiento Infantería de Palma, deja oír sus acordes, se agitan unos pañuelos blancos y el buque zarpa con magestad.

En marcha. Apenas dejamos atrás el pintoresco caserío del Terreno y el faro de Porto-Pi, el «Cataluña» a pesar de su fama inglesa, cabecea un poco, muy poco. «Que le vamos a hacer? No siempre se encuentra uno de buen humor. A las cinco, empieza la misa en el altar improvisado. El pasaje se agrupa en la cubierta de popa para distinguir el altar. La banda del Regimiento ejecuta apropiadas piezas bajo la inteligente batuta del músico Pepo Balaguer cuando el padre Bruno de Igualada eleva la Sagrada Forma, da al aire los acordes de la Marcha Real española.

La travesía. No han dado las seis y el cincuenta por ciento del pasaje se dedica a la entenedida tarea de la nutrición. Un solo individuo se ha propuesto dar buena cuenta de un pichón de los de casta grossa. A las 5:35 cruzamos con el vapor Balear, frente a El Toro. Colom saca una fotografía que es la proa del buque vista desde el puente. El ciudadano peñasco, El Toro, se divide detrás. Saludamos el correo de Barcelona, recibiendo su contestación. La música toca. Los pasajeros agitan pañuelos y sombreros. A los pocos momentos le perdemos de vista.

El vapor, acompasadamente, da la vuelta por el interior de la ensenada de Santa Ponsa, frente a l'illa del Sec, se sueñan algunas palomas mansajeras. Muy lejos, detrás del Cap del Llamb, asoma el cañonero «Nueva España», que saluda con sus banderolas y entonces el pasaje todo, contempla extasiado el espléndido y coquetón paisaje de Galilea, cuyos dos atrevidos molinos se dibujan sobre un cielo ligeramente teñido de blanco. Una vez saludado el cañonero, el buque toma la dirección de la punta del Llamb, cuyas estalactitas miran al mar, caídas como ramas de sauces llorones. Puede decirse que el «Cataluña» roza el imponente acantilado. Mientras el capitán señor Benna-

dedican a la pesca desde la cubierta del buque. Y en verdad que no les fué del todo mal. La sirena anuncia otra vez la partida y a las tres y diez minutos, abandonamos la cala de la Calobra.

El pasaje se muestra satisfechísimo. Elogia la pericia del capitán, el orden en el embarque organizado por el piloto señor Roselló, el traslado a tierra, realizado sin novedad gracias a la pericia del piloto señor Palmer.

Entre grandes aplausos continúa tocando la música. El mar, inmejorable. La animación, como desde la salida. Hemos bordeado admirablemente la costa. En marcha otra vez. Y ya estamos de nuevo en la Dragenera.

La tarde es bella, refrigerante. Un nubarrón plomizo, envuelve el atrevido faro, ocultándole a los ojos de los excursionistas. Vamos a entrar en el puerto de Andraitx. A bordo risas y cantos y sobre las aguas azules y rumorosas una estela fulgente de un sol que muere y que asemeja algo así como la estela de un leño de oro.

A las seis y media estamos en el puerto de Andraitx. En las inmediaciones del faro se agolpa la gente saludándonos. El muelle está atestado y en todas direcciones surcan un sin fin de botes tripulados por la mayor parte de ellos por señoritas. Fondeamos junto a la escollera. El gentío que ha acudido ha recibido a los excursionistas. Las dos bandas de música, la de Andraitx y la de a bordo dejan oír sus acordes y se dan entusiastas vivas. Mi amigo Gómez ha impresionado algunas placas.

Poco después han pasado a bordo el alcalde de la villa que visitamos, señor Simó, el Comandante de Marina señor Ferragut y el director de la publicación «Villa de Andraitx» señor Ferrer, y nuestro estimado corresponsal y Juez municipal señor Peñol.

Lunch a bordo. Invitados por nuestro Director pasaron al comedor de a bordo adornado profusamente con plantas y flores, y allí se sirvieron helados, pastas y champagne, a más del Alcalde de Andraitx, del Comandante de Marina de aquel puerto, del juez municipal y del Director del «Villa de Andraitx», los concejales que componen el Ayuntamiento del mencionado pueblo cuyos nombres sentimos no recordar y los concejales del Ayuntamiento de Palma señores Alemany, Villalonga, Roca y Trián (que llevaban la representación del Alcalde), el capitán del «Cataluña» señor Bannasar, el ex-concejal señor Villalonga y nuestro Director.

El escaso tiempo de que podíamos disponer obligó a una rápida separación. El ilustrado médico señor Ferrer agradeció en nombre de Andraitx la atención de la ALMUDAINA de llevar sus excursionistas a su querido pueblo, felicitando a nuestro Director por la atención que dispensa a los asuntos de aquella localidad. Terminó rogando que realicemos una excursión de una jornada completa a Andraitx.

Mientras tanto las dos bandas tocaban en el puerto rodandas del vecindario de Andraitx que en toda clase de vehículos se había trasladado al puerto para saludar a los excursionistas.

El regreso. El vapor ha avisado a los excursionistas que habían desembarcado, la hora del nuevo embarque y del regreso a Palma y a las ocho abandonamos aquel puerto en cuya punta titilaba ya nerviosamente el brillante faro.

La travesía hasta nuestra ciudad se ha hecho tranquilamente, amenizada por la banda de música. La luna, una luna a intervalos cubierta por unos nubarrones grises ha contribuido poderosamente a hacer amable el final del viaje. El perfil de la costa se dibujaba sobre un cielo plácido y de trazo en trazo los parapetados faros nos saludaban con sus misteriosos guiños. Frente a la boca del puerto nos detenemos para dejar paso al Rápido que sale para Barcelona, saludamos también el «Formentera» cuyos vapores nos saludan con sus bocinas y llegamos al muelle donde estaba congregado un numerosísimo público; quizás unas seis mil personas.

El paseo de la Riba y la esplanada del muelle convertido todo en hormigazo humano ofrecía un fantástico golpe de vista. Antes y durante el desembarque la música ha tocado escogidas piezas. Y como final solo nos resta agradecer una vez más al capitán Señor

Bannasar y a los oficiales señores Palmer y Roselló, así como también al resto de la tripulación, las múltiples atenciones tenidas para con nosotros y para con nuestros excursionistas.

PALMA

En las primeras horas de la madrugada de ayer ocurrió una reyerta entre dos individuos de oficio cortidores resultando uno de ellos con una herida en una mano producida con un cuchillo por su contrincante.

Ayer por la mañana se espanto una caballería que su dueño había dejado abandonada en la calle del Sindicato, la que salió a escape en dirección a la Ronda de Levante, pero al llegar a la carretera de Inca chocó contra un guarda ruidoso volcando el vehículo resultando con importantes averías.

Anteayer un individuo en estado de embriaguez promovió un fuerte escándalo en la calle de San Miguel agrediendo a cuantos intentaban interponerse a su paso.

Una pareja de la policía después de grandes esfuerzos logró conducirlo a Capuchinos.

La Benemérita del puesto de Santa Eulalia da cuenta de haber detenido a un individuo sobre quien recaen sospechas de ser el autor de haber sustraído cierta cantidad de dinero de una casa de campo de aquel término municipal.

En la casa de socorro fué curado ayer un joven que con un cuchillo se había producido una herida en la mano izquierda.

En el Dispensario de la Cruz de Palma ha sido curado por el señor Ripoll, Bartolomé Sanz que presentaba la fractura del brazo izquierdo producida por una caída.

Ayer se celebró la típica revella de San Juan viéndose con tal motivo muy concurridas las calles de aquella barriada hasta muy avanzada la noche.

En la explanada junto al Paseo de Sagrera se celebró baile de boleros.

Crónica de Sports

Las carreras de ayer. A las cinco en punto de la tarde, dieron principio con un desfile de corredores, las carreras organizadas por el Veloz Sport Balear, en el Velódromo de su propiedad. A la fiesta acudió numerosísimo público, entre el que abundaban las señoras.

En la primera carrera, Forens, distancia dos mil metros, tomaron parte Juan Vicens, de Porreres, Pedro Miralles y José Balaguer de Inca, Bartolomé Sastre, Jaime Monserrat y Miguel Salvá de Luchamayor y Antonio Rigo, de Felanitx.

Con un hermoso embalse entre primero en la meta Miralles, que invirtió en el recorrido 3 minutos, 7 segundos y un quinto de segundo, siguiéndole en orden Rigo y Balaguer.

Palmasana, distancia dos mil metros, tres premios. Tomaron parte en la carrera, Pedro Roig, Gabriel Oliver, Miguel Sarra, Antonio Cañellas y Nicolás Liompari; llegando en primer puesto Oliver, en 3 minutos 38 segundos y 3 quintos, seguido de Roig y Sarra.

Carrera de motocicletas. Distancia diez mil metros, tres premios. Por haberse inutilizado la máquina de dos de los corredores inscritos, únicamente tomaron parte en la carrera José Riutort, Antonio Seguí y Antonio Parets, ganando a la doce vuelta y en el peralte sur, debido a la excesiva velocidad que llevaba, patinó, sufriendo una emocionante caída y si bien no sacó del peralte mas que unos ligeros rasguños, tuvo que abandonar la carrera. Esta continuó, llevando los corredores gran velocidad, que en algunos momentos llegó a 70 kilómetros por hora.

Al llegar a la meta Riutort, que hizo el recorrido en 10 minutos 39 segundos, había sacado cuatro vueltas de ventaja al Seguí.

Carrera Regional.—Distancia dos mil metros.—Tres premios, siendo el primero la Copa Hutchinson. Debido al crecimiento número corredores inscritos, se corrió por series eliminatorias llegando los primeros en cada una de las series Antonio Liompari y Jaime Just, Gabriel Oliver y Pedro Roig, habiendo sufrido una caída a la salida del peralte que le obligó a retirarse, Miguel Sarra.

Los cuatro corredores que quedaron clasificados para la carrera final, lucharon con gran ardor. El público siguió con vivo interés esta carrera, y con sus voces y aplausos animaba a los corredores, quienes luchaban para obtener el primer puesto.

Antes de la última vuelta embalaron todos los corredores, logrando colocarse a la cabeza de todos ellos Oliver, quien entró a la meta seguido de Just y Liompari. El público tributó al vencedor, que empleó en la carrera 3 minutos 21 segundos, una gran ovación, siendo sacado de la pista en hombros de sus admiradores. Les aplausos se repitieron al entregarle el Ju-

Grandes Almacenes S. AN JOSÉ

GRAN BARATURA por final de temporada
CORTES HILO a 3 ptas.—CAMISETAS a 0'50.—CORTE BATISTA a 2 ptas.
BLUSITAS—ABANICOS—SOMBRILLAS—CALCETINES—DRIBS—REFAJOS
ARTICULOS CON CENEFÁ
Camisería.—Sastrería.—Corsetería.—Mercería.—Corbatería
PRECIO FIJO

GUEVAS DELS HAMS-MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

Están escritas dichas semblanzas con aquel savoir faire y gallardía de estilo que son la envidiable característica del señor Esterlich.

La Peregrinación a Roma

Salida del «Miramar»
Ayer tarde, como ya adelantamos, salió de nuestro puerto la Peregrinación mallorquina que se dirige a Roma.

Poco después de las tres comenzó la afluencia de carruajes y automóviles al muelle conduciendo a los peregrinos y a los que a despedirles acudían.

Otros y buen número de curiosos se trasladaron al muelle a pie. No obstante lo temprano de la hora, la afluencia y animación fué mucha.

El hermoso buque de «La Islaña» Miramar lucía sus empavesadas y en todas las dependencias del buque notábase la pulcritud esmerada, y el buen orden que constituye la característica de dicha Compañía.

Embarcaron en el Miramar unos 160 romeros. Dirige la peregrinación al M. I. señor D. Martín Llobera Canónigo.

Acudieron al muelle a despedir a los peregrinos el Vicario General de la Diócesis Muy Ilustre Sr. Don Antonio M. Alcover, el Director Naviero de la «Islaña» Sr. Simó y otras distinguidas personas.

Pocos momentos después de las cuatro, levó anclas el buque, resultando un momento muy vistoso y entusiástico.

CULTOS

Para hoy
Salida de Coruña Neri
Concluyen en San Felipe Neri consagradas al Sagrado Corazón de Jesús por los Asociados de la Comunidad Reparadora y de la Cruzada de los Angeles; Exposición a las Cruzas; a las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer conclusión del Triduo, solemne Te-Deum y reserva de Su Divida Magestad.

Otros triduos
En San Juan, a las diez, empezará, al tiempo de una misa, el antiguo Octavario de San Juan, con exposición de S. D. M. y música, continuándose a la misma hora los días consecutivos.

Para mañana
Salida de Coruña Neri
Empezarán en San Juan dedicadas a su Santo Titular. A las siete y media se cantará una Misa en sufragio de los devotos bienhechores difuntos; a las diez exposición y octavario; a las diez y media Misa mayor; a las doce misa rezada; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otros triduos
En San Felipe Neri, al anochecer, continuará el mes del Sagrado Corazón, con sermón y en forma de Ejercicios Espirituales por uno de los PP. del Oratorio, al objeto de que pueda ganarse en dicha iglesia el jubileo del Sagrado Corazón concedido para el domingo día 30.

Para mañana
Salida de Coruña Neri
A Nuestra Señora de la Anunciación en el Hospital.

Las mejores máquinas para coser, bordar y hacer medias
«WERTHEIM» y «SEWPER»
Sucesores Banqué, Santo Domingo, 6 y 10, Palma.

SE ALQUILA una casa en Porto Pi, buena situación. Informarán Monserrat, 50.

Sociedad Cooperativa de ganaderos
Leche garantida
Puntos de venta: Unión, 31; plaza Santa Eulalia, núm. 18; calle Píterfa, núm. 34; Conquistador, 25; Santa Catalina, calle Anibal, núm. 19.
Administración central, calle Fella, 13.

GUANTES Y ABANICOS
GRANDES NOVEDADES
PERFUMERIA INGLESA
CADENA, 8

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada de degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitqueza habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 22 á las 24

Debate sobre la ley de minas.—Las negociaciones con Francia

Continúa el debate sobre la denuncia hecha por el señor Lacierva sobre la caducidad de las concesiones de minas y dice que en virtud de la nueva ley caducan 262 minas.

Denuncia los abusos que se han cometido en la provincia de Murcia.

El señor Villanueva le contesta declarando que los efectos de la nueva ley se han sentido en todas las provincias.

Añade que el señor Navarro Reverter estudia el asunto para resolverlo.

El señor Navarro Reverter justifica la necesidad de esta nueva ley.

Rectifica el señor Lacierva y se queja de que no se haya modificado el artículo cuarto respecto al período de transición.

También rectifica el señor Navarro Reverter y dice que no cree justo que se anule todo lo actuado.

Añade que traerá el proyecto á la Cámara.

El señor Rodes pregunta el estado de las negociaciones y dice que la minoría discutirá detenidamente el tratado cuando se firme.

Necesitamos, añade, una relación de las cantidades gastadas en el Rif.

Pregunta si los gastos se han hecho á favor de las industrias españolas ó extranjeras.

Don Gabriel Maura estima que el problema del Rif es independiente del de Marruecos.

Dice que la campaña de 1909 es muy distinta de la actual.

Solicita que se repartan dos libros rojos uno relativo á Larache y otro relativo á Melilla.

El ministro de Estado señor García Prieto contesta á los señores Rodes y Maura.

Explica el curso de las negociaciones y dice que en Abril surgieron discrepancias en la cuestión de la delimitación territorial, aceptándose la medición de Inglaterra.

Dice que la mayoría de los artículos están redactados y pendientes del informe de la Comisión mixta.

Es inexacto dice que la prensa francesa muestre intransigencia.

Añade que el término de las negociaciones depende de la voluntad del Gobierno.

Una vez firmado el tratado se formará una Comisión de la que formarán parte todas las fracciones políticas de la Cámara, como se hizo en la guerra de 1911 como consecuencia de la de 1909.

Rectifican los señores Rodes, Maura y García Prieto.

Se entra en el orden del día y se ponen á discusión los presupuestos de Gracia y Justicia.

Los republicanos piden votación nominal para la aprobación del artículo cuarto.

El señor Nougués hace observaciones al Capítulo 5.º

Se aprueban tres capítulos mediante 16 votaciones nominales.

Al llegar al de las obligaciones eclesiásticas se suspende la discusión y se levanta la sesión.

SENADO

Madrid 22 á las 24

El plan de carreteros

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Lopez Muñoz.

Ocupan el banco azul los señores Canalejas y Alba.

Se aprueban varios dictámenes de escaso interés.

El señor Allende Salazar consume un turno en contra el plan de carreteros.

Le contesta el señor Canalejas desarrollando la historia de las obras públicas.

Rebate la argumentación que hizo ayer el señor Prats.

Estudia el presupuesto de Fomento.

Rectifican los señores Allende Salazar y Prats y se levanta la sesión.

LO QUE DICE

BARROSO

Madrid 23 á las 18

Llegada del Rey á San Sebastián.—La clausura de Cortes—Asuntos parlamentarios

El ministro de la Gobernación señor Barroso, no nos recibió á los periodistas.

Recibió un telegrama participando que el Rey había llegado á San Sebastián sin novedad durante su viaje.

Respecto á la clausura de Cortes dependerá de las facilidades que den las oposiciones para la aprobación del presupuesto de gastos.

Mientras tanto va discutiéndose el proyecto de división de Canarias que hay que aprobarlo sea como fuere.

Después seguirá el proyecto de mancomunidades en el cual por lo menos hay que comenzar por su examen, entre otras razones para que desaparezca el equívoco sobre la actitud de ciertos elementos que recientemente vinieron al campo político con motivo de la coalición electoral y además hay la contra de algunos liberales que son hostiles al proyecto.

El señor Barroso desea que le dejen tranquilo para resolver algunos asuntos pendientes, como son el Congreso ferroviario.

El señor Barroso ha recibido numerosos telegramas de armadores y conservadores y otras industrias de Vigo solicitando autorización para la pesca con ardora.

Por referencias oficiales de los disturbios de anoche resultaron ocho heridos.

POLITICA

Madrid 22 á las 24

Los presupuestos en el Senado

En la sesión del lunes del Senado se reuniran con los jefes de las minorías los señores Conde de Romanones y Canalejas para conveir la fórmula de arreglo para las discusiones de los presupuestos.

Propósitos del Gobierno

El Gobierno desea que en diez ó doce días se aprueben los presupuestos de gastos cesando la obstrucción de los republicanos y el viernes comenzará la discusión del proyecto de las mancomunidades con un discurso del señor Canalejas para explicar en principio las mancomunidades y la clase del proyecto.

Sobre la suspensión de las Cortes

A pesar de la persistente oposición de los republicanos se aseguraba á última hora, en los pasillos del Congreso, que desde día 10 al 15 del próximo mes de Julio quedarán suspendidas las sesiones de las Cortes después de aprobarse los presupuestos de gastos.

Salida de Montero Rios

El Presidente del Senado, señor Montero Rios marchará á Galicia el sábado de la semana próxima ó el lunes de la siguiente.

Navarro Reverter ha retirado su dimisión

El ministro de Hacienda señor Navarro Rever después de la entrevista que esta mañana celebró con S. M. el Rey, ha retirado la dimisión que presentó hace días al señor Canalejas, pues parece que ha desistido de su empeño.

Se afirma que se aprobarán á todo trance los presupuestos antes de las vacaciones.

El señor Canalejas se muestra satisfecho de ese cambio de criterio del señor Navarro Reverter.

Madrid 23 á las 24

Asamblea de federales

Los federales se han reunido hoy en asamblea general y han aprobado las actas.

Se proponen elegir cinco individuos para cubrir otras tantas vacantes de individuos fallecidos.

Luego se tratará de la línea de conducta que debe seguir el partido.

Según parece algunos elementos propendrán la unión con el señor Lerroux y otros se opondrán.

Mitín reformista en Calatayud.—Discurso de don Melquiades Alvarez

Comunican de Calatayud que se ha celebra un mitín reformista que se ha visto concurridísimo.

Hablaron los señores Zulueta, algunos diputados regionales del partido y después don Melquiades Alvarez.

Esto pronunció un brillante discurso diciendo que el partido reformista respetará la libertad de conciencia y los derechos de la Iglesia sin quebranto para el poder civil.

El Gobierno de la República será inexorable con los perturbadores del orden.

Terminó diciendo que el partido será esencialmente moral y de orden.

Las palabras del orador levantaron fuerte entusiasmo.

Esta noche marcharán los oradores á Tarazona donde celebrarán otro mitín mañana.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 23 á las 18

El cumpleaños del infantito don Jaime

El cumpleaños del infantito don Jaime se ha solemnizado en Palacio con misa rezada que celebró el obispo de Sion en el oratorio particular del Alcázar, asistiendo las Reinas Doña Victoria y doña Cristina y todos los infantes.

Veraneo de ministros

El ministro de Estado, García Prieto marchará con la Corte á San Sebastián como ministro de jornada.

El de Hacienda Navarro Reverter veraneará en sus posesiones de Humera.

El de Fomento, señor Villanueva marchará á Suiza con su hijo.

El de Instrucción pública, señor Alba con su familia estará en una sierra próxima á esta Corte.

El de la Gobernación, señor Barroso, pasará una temporada en Cestona, encargándose de su departamento el señor Canalejas.

El ministro de Marina, señor Pidal veraneará en Cádiz.

El señor Canalejas estará en Otero, marchando á San Sebastián las veces que sea preciso.

El Rey en San Sebastián

Dicen de San Sebastián que llegó á dicha ciudad el Rey y su acompañamiento en el sud-expresso con el general Sanchez Gómez.

Le recibieron el Gobernador y las autoridades.

Desde la Estación marchó el Monarca á la residencia de los jesuitas donde oyó misa.

Al salir visitará el Club y almorzará en el palacio Miramar.

Las regatas

Comunican de San Sebastián que en las regatas de entrenamiento ganó el primer premio el balandro «Doriga» de don Eduardo Gullón.

El segundo premio lo ganó el «Tovino» del Rey patrocinado por el Monarca y el tercero el Aphoder.

A las doce desembarcó el Monarca trasladándose á palacio para almorzar con el general Sanchez Gómez y su ayudante señor Nardiz.

A las cuatro de la tarde visitará el nuevo hotel de la Reina Cristina.

Robo de mulas.—Batalla campal

Dicen de Valladolid que en un ventorro cercano á la capital penetraron varios gitanos y aprovechando la ausencia del dueño se escondieron en el desván.

A media noche abandonaron su escondite apoderándose de las mulas que había en el ventorro.

Apercibidos los dueños se libró una verdadera batalla campal, haciéndose muchos disparos.

Los gitanos han sido detenidos.

Oposiciones de músicos

Comunican de Valencia que en las oposiciones celebradas para cubrir la plaza de director de la banda municipal ha sido aclamadisimo el primer clarinete de la banda municipal de Madrid.

Se cree que éste llevará la plaza.

Riña de gitanos.—Un muerto y un herido grave

Comunican de Granada que en el camino Sacromonte riñeron los gitanos José Fernandez y Juan Heredia.

Este acometió al Fernandez hiriéndole en el cuello con unas tijeras, habiéndole degollado.

El herido está agonizando.

El Fernandez, durante la lucha disparó tres tiros al agresor sin herirle.

Cuando Heredia se escapaba apareció la mujer del Fernandez acometiéndole con un cuchillo, quedando gravemente herido.

El Fernandez al cabo de poco tiempo murió.

La cuestión del juego

Dicen de Bilbao que el alcalde interino ha pedido á Canalejas que se incluyan los Frontones en la ley del juego.

Visitaron á Canalejas una comisión de pelotaris protestando de la petición del alcalde.

Uno de ellos llamado Begoñez insultó al alcalde habiendo sido detenido.

Madrid 23 á las 24

En la Academia Española.—Provisión de la vacante de Menéndez Pelayo

Esta mañana se ha verificado en la Real Academia Española la elección para proveer la vacante de senador que ocupaba el señor Menéndez Pelayo.

Luchaban los señores Comencian, conservador y Sellés, liberal.

Verificado el escrutinio resultó elegido el señor Comencian.

Al señor Sellés le votaron los señores Echegaray, Picón, Perez Galdós, que está muy mejorado de la vista, el Marqués de Casa Valencia, el duque de Rivas, Rodríguez, Ubarri, Leopoldo Cano y el P. Mir.

El P. Coloma no asistió por encontrarse enfermo, habiendo enviado una carta al señor Sellés diciendo que el Médico le había prohibido que saliera de casa.

El señor Comencian obtuvo 12 votos y el señor Sellés 9.

La escuadra

Un despacho de Cádiz dice que mañana fondeará en aquel puerto procedente de la Carraca la escuadra, la que saldrá el martes para Cartagena con el Almirante señor Camargo.

Hará el viaje á Valencia, Santa Pola y Cartagena.

El mes próximo visitará el Ferrol, Vigo y San Sebastián.

Visita del Rey á Asturias

Se confirma que S. M. el Rey visitará á Asturias el día 16 de Julio próximo y almorzará en el castillo de Rivadesella, propiedad de los señores Marqueses de Arguelles.

Don Alfonso hará el viaje desde Santander.

Los ingenieros industriales

Según dicen de Bilbao el claustro de la Escuela de ingenieros industriales acordó anunciar una segunda convocatoria, para ingreso de alumnos que se negaron á entrar en la primera convocatoria.

Si persistieran en la solidaridad con sus compañeros, perderían el curso.

Huelga solucionada

Dicen de Oviedo que ha quedado solucionada la huelga del Coto minero de Rioja.

Los patronos aceptaron las condiciones propuestas por los obreros respecto del aumento del jornal y se sometieron con cambio á sufrir cuatro días de castigo, impuesto por los patronos perdiendo, el jornal.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 23 á las 22

Sobre las elecciones presidenciales.—Debate que termina á puñetazos.—Taft elegido Presidente

Chicago.—En la sesión celebrada por la Convención republicana celebrada anoche, se examinaron los poderes de los delegados siendo vá-

lidos todos los de los amigos de Taft.

Se leyó una carta de Roosevelt protestando del proceder de la Convención, originando dicha carta un debate violento que terminó á puñetazos.

La Policía en vista del escándalo tuvo que desalojar la sala en donde se celebraba la sesión.

Hoy se ha efectuado la elección de candidato que ha dado por resultado, 561 votos á favor de Taft y 107 á favor de Roosevelt.

En la elección hubo 344 abstenciones y 65 votos perdidos.

El candidato derrotado Roosevelt ha declarado la guerra al partido republicano y ha dicho que formará un partido nuevo con el nombre de progresista y que reunirá á la Convención.

Sobre la huelga de cargadores franceses.—Se asegurará el servicio de correos

Paris.—Como el Comité de la huelga no se comprometía á aceptar el arbitraje del Gobierno más que en el caso que este admitiera sus reclamaciones, el Ministro de Marina M. Delcassé ha dado órdenes terminantes para que se asegure el servicio de correos marítimos con marinos del Estado.

Además saldrán diez vapores semanales entre Francia y Argel para que las mercancías no puedan deteriorarse.

Las huelguistas cuando han tenido noticias de dichas disposiciones se han mostrado muy irritados. Sobre las negociaciones franco-españolas

Paris.—Le Matin cree que antes de un mes se habrá firmado el tratado franco-español sobre Marruecos, pues las dificultades que existen no son tan grandes como se decía.

Le Petit Parisien también cree que es probable el acuerdo, pues en breve se recibirá una comunicación de Madrid.

12 mil obreros sin trabajo

Lisboa.—En Cavilhao hay 12 mil obreros parados por imposición de los obreros tejedores huelguistas.

Vapores faltos de tripulantes

Marsella.—A consecuencia de la huelga que sostienen los marineros de este puerto se hallan 41 vapores sin poder salir por falta de tripulantes.

Vapor incendiado

Marsella.—A bordo del vapor Níger, fondeado en este puerto, se ha declarado un incendio.

Todo el cargamento que era de azufre se ha quemado.

Los bomberos después de grandes esfuerzos consiguieron inundar las bodegas.

Los daños son considerables. Pasajeros detenidos.—A Argel por Palma

Marsella.—De resultados de la huelga marítima muchos pasajeros que se dirigían á Argel se encuentran detenidos en este puerto.

Algunos han ido á Barcelona para marchar á Argel por la vía de Palma.

Próxima entrevista

Berlin.—Después de la entrevista que mantendrá el Zar con el Kaiser, el Canciller Vethman irá á Viena para celebrar una conferencia con el Canciller austriaco Conde de Berchtold.

El periódico «Petite République» y las huelgas

Paris.—El periódico Petite République hablando de las huelgas dice que estas llevan la decadencia á Marsella, Dunkerke, al Havre y demás grandes puertos franceses y que de persistir acabarán por matarles.

El agresor del Conde Tizza

Viena.—Kovaks que disparó, como es sabido, un tiro contra el Conde Tizza y trató luego de suicidarse será acusado de tentativa de asesinato.

LO DE MARRUECOS

Barcelona 23 á las 22

Un protegido de Alemania proclamado Sultán.—Sus planes

Paris.—Un telegrama de Mogador afirma que en Agadir ha sido proclamado Sultán, Heiba.

Este es un protegido de Alemania.

Desde el incidente del buque alemán Panther se le atribuye el designio de formar un vasto imperio al Sur de Marruecos, en las regiones de Mauritania y del Sahara, de jando el Norte para Haffi.

Añádesse en el despacho que la ciudad de Taroudant ha reconocido á Heiba como Sultán.

Agitación.—Oponiéndose á la marcha de un general francés

Fes.—La región de Benmilid estas cercanías, que pidió permiso después de los sucesos que aquí desarrollaron, vuelve á agitarse y pidió auxilio á los Zomias y á Zaiani para oponerse á la marcha del general Dalbair que opera dicha región.

NOTICIAS

DE BARCELONA

Barcelona 23 á las 22

Cabalgata.—Para las víctimas de Villarreal

Organizada por el Centro Valenciano de esta ciudad, se ha celebrado hoy una cabalgata con el objeto de hacer una cuestación pública en favor de las víctimas de la catástrofe ocurrida en un cine de Villarreal.

Figuraban en la cabalgata el señor rro representando una barrena otro que reproducía el Micalet.

Figuraban también en ella los labradores á caballo llevando flores á la grupa.

En coche iban las típias villar, Montero y otras.

Amenizaban la cabalgata con bandas de música.

Formaban además parte de los veteranos é individuos de guardia municipal.

Por la tarde varias comisiones valencianas han postulado en las plazas de esta ciudad, teniendo excelente resultado.

Terrible equivocación

En la calle de San Benito á cinco de la misma de 21 años compró un purgante y lo tomó riendo en el acto.

Esclarecido el hecho resultó en vez del purgante vendiéndose equivocación una droga venenosa.

En la plaza nueva.—Corridillo del Centro Madrileño

El ganado.—Los diestros

En la plaza de las Arenas celebrado esta tarde una corrida de beneficio del Centro Madrileño. Asistió regular concurrencia.

El ganado que era de Miura to deficiente.

Al primero Vicente Pastor, primero un pinchazo, dándole go el toro algunas coladas pasas. Siguieron dos medias de las, un pinchazo y media en (Palmas).

Al segundo Cocherito dió un chazo y una estocada después (Palmas y pitos).

Mazzantinito, despacho al de la tarde de dos pinchazos estocada deflantera. (Silencio)

Al cuarto, Vicente Pastor doblar de una estocada perpetuar. (Palmas).

Al quinto Cocherito lo bandó y después de prender un cogido y volteado por el toro, riendo una contusión en su pecho. Ello no le impide coger la media después de pasar bien de una buena. (Palmas).

Mazzantinito brieda el sexto á la esplándida actriz María Guerrero. Lo despacha de una estocada. (Pitos).

La distinguida actriz ha regalado al diestro una forfiora de oro.

Llegada de un Cardenal

A bordo del trasatlántico XIII ha llegado de Buenos Aires Cardenal Netto.

Hospedase en la residencia PP. Franciscanos.

El «Orfeó Catalá» invitado para Buenos Aires

Ha llegado un delegado de los Aires para invitar al «Orfeó Catalá» para que pase á la Argentina. Si accede á la invitación la masa coral, se fletará un vapor profeso y todos los demás serán pagados.

Aplech jaimista

Se ha realizado el aniversario de Aplech jaimista en Violá. Ha sido gran concurrencia con mucho entusiasmo.

No se ha registrado ningunamente desagradable.

CORRESPONSAL